
 

Protokoll der GENERALVERSAMMLUNG 

Sportvereinigung der Tiroler Landesbediensteten 

19. November 2024, 15:00 Uhr – 16:10 Uhr 

 

 Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Obmann begrüßt alle anwesenden Mitglieder der Tiroler Sportvereinigung (ca. 60 Personen), insbesondere 

den Sportreferent und 1. LH-Stv. Dr. Georg Dornauer, unseren Landesamtsdirektor Dr. Herbert Forster – 

langjähriges Mitglied und langjähriges Vorstandsmitglied der Sportvereinigung – sowie den Obmann der 

Zentralpersonalvertretung und zugleich den Ehrenobmann der Sportvereinigung der Tiroler 

Landesbediensteten Michael Eller. 

Die Vorständin der Abteilung Sport, Mag.a Simone Larcher, hat sich für heute entschuldigt.   

 

Im Anschluss daran stellt der Obmann die Beschlussfähigkeit der Jahreshauptversammlung fest.  

 

Vor Sitzungsbeginn wurde in einer Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder der Sportvereinigung 

gedacht. 

 

 Grußworte der Ehrengäste 

 

Dr. Georg Dornauer bedankt sich für die Einladung. Er findet es sehr wichtig, dass außerhalb der Arbeitszeit 

ein Zusammenkommen erfolgt und gratuliert dem Vorstand für die gelungene Umsetzung. Es gebührt ein 

großes Danke an alle die ehrenamtliche Arbeit für diesen Verein leisten. Er wünscht der Sportvereinigung 

weiterhin einen guten Verlauf und für die heutige Generalversammlung einen schönen Abend. 

 

Dr. Herbert Forster bedankt sich ebenfalls für die Einladung, der er immer wieder gerne folgt, um für ein 

paar Minuten von der sachlichen Arbeit zu pausieren und einen Einblick in die Aktivitäten der 

Sportvereinigung der Landesbediensteten dieses Jahres zu erhalten. Er bedankt sich beim gesamten 

Vorstand für die geleistete Arbeit. Ein Blick in die Runde zeigt, dass hier Platz für jung und jünger ist. Auch 

die gewaltige Aufbruchstimmung ist ihm nicht entgangen. Es vermittelt ihm das Gefühl, dass der Verein auf 

der sicheren Seite ist. Durch Kontakte mit anderen Institutionen ist spürbar geworden, dass großer Wert auf 

Gemeinschaftspflege gelegt wird, dass Mitarbeiter*innen nicht immer nur arbeiten müssen, sondern auch 

außerbetriebliche Gemeinschaft stattfinden soll, um ein gesundes und zufriedenes Betriebsklima 

gewährleisten zu können. Schmunzelnd sagt uns Herbert: „Hätte ich doch gewusst, dass unsere 

Sportvereinigung nächstes Jahr 70 Jahre Bestehen feiert“. Er möchte sich beim gesamten Team recht 

herzlich für die geleistete Arbeit und das tolle Programm bedanken und wünscht uns allen eine gemütliche 

Generalversammlung. 

 

ZPV- und Ehrenobmann der STL, Michael Eller, bedankt sich herzlich für die persönliche Einladung. Es ist 

für ihn eine Ehrensache hier zu stehen und die Grußworte an alle hier Versammelten zu richten. Michael 

spricht aus Erfahrung und möchte den Gästen vermitteln, dass hier Willi mit seinem gesamten Ausschuss 

großartige Arbeit leistet, indem ein vielseitiges und sportliches Angebot geschaffen wird, das sich auch in 

einer stetig wachsenden Mitgliederzahl widerspiegelt. Ein Blick auf diesen Verein zeigt, dass die STL 

hervorragend läuft – und das ist alles andere als selbstverständlich. Die geleistete Arbeit ist wirklich 

ausgezeichnet, so ist es besonders wichtig, die Ehrenamtlichkeit und Unentgeltlichkeit mit der hier 

gearbeitet wird, zu betonen. 

In unserer schnelllebigen Zeit ist es oft leicht, Kritik zu äußern, aber die ehrenamtliche Arbeit, die hier 

geleistet wird, verdient höchsten Respekt und Anerkennung. Es ist beeindruckend, wie es euch gelingt, das 

Programm immer wieder zu toppen.  

Fakt ist: sowohl die ZPV als auch die STL sind für die Landesbediensteten von großer Bedeutung und ein 

wertvoller Bestandteil unserer Gemeinschaft. Besonders freut es ihm, viele liebgewonnene Menschen heute 



wieder persönlich zu sehen. Michael wünscht uns allen weiterhin alles Gute und viel Erfolg und ist schon 

gespannt über die Präsentation unseres Sportjahres 2024.  

 

Willi bedankt sich für die wertschätzenden Worte der Ehrengäste.  

 

 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Jahreshauptversammlung 

 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 20.11.2023 wurde per Handzeichen genehmigt. 

 

 

 Präsentation vom Obmann und Obmannstellvertreterin: 

Willi bedankt sich bei unserem Landesamtsdirektor, dass alle hier Anwesenden die Teilnahme als 

„gerechtfertigte Abwesenheit“ bis 17 Uhr in der EZE verbuchen dürfen. Unser STL-Link steht nun auch gut 

ersichtlich auf der Portal Tirol Startseite und ist für alle Landesbedienstete sowie pensionierte und 

karenzierte Landesbedienstete zugänglich.  

Er fährt fort: 

Ich schätze mich sehr glücklich, mit so einem engagierten, motivierten und leistungsstarken Vorstand zu 

arbeiten. Jede Vorstandssitzung läuft zeitlich eng und streng getaktet ab. Die Organisation einer geplanten 

Veranstaltung übernimmt dabei eines der Vorstandsmitglieder und bei deren Durchführung sind meistens 

zwei bis drei Vorstandmitglieder anwesend. Im Vorfeld jeder Veranstaltung bedarf es vieler Vorarbeiten, die 

in den meisten Fällen von der Petra und der Sonja geleistet wird. Gott sei Dank sind Petra und Sonja in 

Teilzeit beschäftigt, ansonsten könnten sie diese zusätzliche Arbeit, die sich vielfach in ihre Freizeit 

verlagert, wie zum Beispiel das STL-Mailpostfach verwalten, Berichte für die ZPV-Zeitung schreiben, 

Wartung unserer Homepage usw. nicht bewältigen. Sie erledigen diese, für unseren professionellen 

Außenauftritt, ausschlaggebende Verwaltung in ihrer Freizeit und sorgen dafür, dass jedes Mitglied über 

unsere top organisierten Veranstaltungen informiert wird.  

Natürlich möchte ich mich beim gesamten Vorstand für die zusätzliche Mehrarbeit für die STL bedanken, 

denn auch die Kassiere stoßen an ihre Grenzen. In den letzten Jahren gab es noch nie so viele 

Kontobewegungen im Zusammenhang mit STL-Buchungen. Ein besonderer Dank gilt Viktor, der durch 

seine professionellen Fotos nicht nur die Homepage bereichert, sondern auch die teilnehmenden Mitglieder 

ins rechte Licht rückt. Wer sich mit Fotografie auskennt, kann erahnen, wie viel von Viktors Freizeit dafür 

draufgeht.  

Weiters haben uns Haftungsfragen das ganze Jahr beschäftigt, mit denen sich Claudia akribisch 

auseinandersetzte. Hier ist zu erwähnen, dass Vereine einen Bergführer zwingend benötigen, um 

Aktivitäten wie Schitouren, Gipfelkreuzbesteigungen, Klettersteige u. dgl. anbieten zu können. Dies ist mit 

hohen Kosten verbunden, da ein Bergführer für bis zu sechs Personen um die € 500 bis € 700 kostet. Ab 

mehr Personen werden zusätzliche Bergführer benötigt. Ich habe in den letzten Jahren mehrmals den 

Wunsch nach einer Tagesschitour von einzelnen Personen entgegengenommen. Dieses Jahr hat sich 

Claudia sehr bemüht eine geführte Tagesschitour zu organisieren. Das Wetter und die Schneebedingungen 

an diesem Tag waren nahezu perfekt und deshalb bin ich „stinksauer“, dass diese immer wieder 

druckmachenden Wunschäußerer nicht an der Schitour teilgenommen haben. 

Abschließend kann gesagt werden, dass mit dem neu gewählten Vorstand im letzten Jahr enorm an Qualität 

gewonnen werde konnte, ansonsten wäre die Durchführung so vieler Veranstaltungen nicht möglich 

gewesen. 

 

 

 

 



Willi berichtet über die Zahlen und Fakten vom Sportjahr 2024: 

 

 
 

Präsentation über die Veranstaltungen 2024 – diese werden vom Vorstand vorgetragen: 

Veranstaltung Datum Teilnehmende 

Hatha-Yoga 7., 14., 21. November 2023 29 

Nacht-Schitour 28. Dezember 2023 11 

Geführte Tagesskitour 28. Jänner 2024 5 

STL-Vereinsskitag 3. Februar 2024 22 

Bowling 20. März 2024 18 

Vortrag – Bergwelt Tirol 26. März 2024 7 

Hatha-Yoga 9., 16., 23. April 2024 21 

Bowling 10. April 2024 8 

Schwimmtechnik 15. Mai 2024 6 

Luftdruckgewehrschießen 14. Juni 2024 13 

Tirol läuft 22. Juni 2024 4 

Canyoning 5. Juli 2024 19 

Bogenschießen 13. und 20. August 2024 30 



Pony Yoga 22. August 2024 8 

Beachvolleyball  10 Einheiten Juli bis August 2024 20 

Bowling 18. September 2024 10 

Gymnastik und Sauna Oktober bis Juni 2024, mittwochs 18 bis 19 Uhr 

Windenstart mit Segelflug 12. Oktober 2024 21 

Yoga Monat Oktober Dienstag und Mittwoch 51 

Törggelen 18. Oktober 2024  52 

Lawinen-Update 24. Oktober 2024 25 

Generalversammlung 19. November 2024 58 

 

 

 Bericht des Kassiers 

Michael geht die Folie mit den Zahlen durch und berichtet stolz, dass wir ein Sportverein und kein Sparverein 

sind. Nach Erhalt der Förderung werden wir Ende November mit einem Plus von € 200 das Sportjahr 2024 

beenden. Die Ausgaben und Einnahmen wurden gegenübergestellt. Willi erklärt den Gästen, dass wir von 

der Abt. Sport jährlich eine Jahressubvention von € 3.600 erhalten. Er hat bereits mit der neuen Vorständin 

Simone Larcher bzgl. unserer Jubiläumsfeier über eine Erhöhung der Förderung gesprochen. Sie ist nicht 

abgeneigt und wird sich diesbezüglich bei uns melden. Willi bedankt sich nochmals bei unseren Kassieren 

für ihre verlässliche und mittlerweile sehr rege Funktionstätigkeit. 

 Bericht der Kassaprüfer 

Der Obmann bittet die Rechnungsprüfer Anna Maria Kozubowski und Manuel Berger um ihren Bericht.  

Anna Maria berichtet, dass sie die Finanzen im Beisein, des Kassiers geprüft und diese für ausnahmslos in 

Ordnung befunden haben. Somit kann der Kassier entlastet werden. 

Daraufhin beantragen die Kassaprüfer den Kassier sowie den gesamten Vereins-Vorstand zu entlasten. 

Dieser Antrag wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. Willi berichtet den Gästen, dass 

unsere Rechnungsprüfer nicht nur die Kassa prüfen, sondern sie tauchen immer wieder zur Kontrolle bei 

unseren Veranstaltungen auf, was sehr löblich ist. 

 Vorankündigung „70-Jahre STL“ 

 

Wir feiern unser Jubiläum am Donnerstag, den 15. Mai 2025 im LH 1 im Großen Saal A066. Der Vorstand 

trifft sich jetzt schon für die Vorbereitungen. Die Einladungen werden wie unsere Veranstaltungen per Mail 

an alle STL-Mitglieder versendet.  

Auch unsere Turngruppe im Landessportzentrum feiert nächstes Jahr ihr 40-jähriges Bestehen. 

 

 Präsentation „Neues STL-Logo“ 

Petra erklärt, dass wir schon länger über ein neues Logo nachgedacht haben. Wir können mit dem gegeben 

Logo z.B. keine Aufdrucke machen, da die Grafikdatei nicht mehr vorhanden ist. Deshalb glauben wir, dass 

unser bevorstehendes Jubiläum ein guter Zeitpunkt ist, uns vom alten Logo zu verabschieden. Petra hat 

unsere Werte vom Verein in die KI getippt und sie produzierte für uns ein zutreffendes Logo.  



Die 3 Buchstaben in massiver Schrift zeugt von Stärke. 

Der angedeutete Kreis stellt die Gemeinschaft dar. 

Und die Unterbrechungen bilden die Zwanglosigkeit ab. 

FARBEN 

Braun-Grün: Natur | Erde | Bodenständigkeit 

Weiß:  Klarheit | Unbescholtenheit 

Gold: Gemeinschaft | Wertigkeit | Beständigkeit 

 

 Präsentation der Ideensammlung für Veranstaltungen im Sportjahr 2025 

Willi präsentiert die Ideen mit Petra. Wir bitten alle Mitglieder mitzudenken und uns Ideen an 

sportvereinigung@tirol.gv.at zu senden.  

  

 

 Allfälliges 

Von 308 Mitgliedern haben 3 Mitglieder keine Mailadresse. Diese 3 Personen werden über ihre Kinder, die 

im Landesdienst arbeiten, informiert. Willi wünscht allen viel Gesundheit, etwas zu früh aber trotzdem 

schöne Weihnachten und einen guten Start ins neue Jahr 2025. 

Nach Beendigung der Jahreshauptversammlung gegen 16:10 Uhr hat die Sportvereinigung der Tiroler 

Landesbediensteten standesgemäß auf Speis und Trank eingeladen. Während des gemütlichen Teils 

konnte man die Fotos der gesamten Veranstaltungen im Festsaal auf der Leinwand betrachten. 

 

 

Sonja Spiss        Wilfried Hörtnagl 

 (Schriftführerin)           (Obmann) 

 


